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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

           VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di controllo e garanzia

Bilancio, Risorse Umane, Vigilanza sull’attuazione del P.E.G., Controllo di Gestione, Attività ispettive per la trasparenza

              I COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche della qualità della vita, della partecipa zione e delle pari opportunità

Qualità della vita e partecipazione, Decentramento, Ambiente, Verde, Agenda 21, Sicurezza urbana, Polizia municipale, Tempo
libero, Politiche di genere, Politiche di pace, Cooperazione internazionale, Protezione civile, Parchi Urbani e acque fluviali, URP e
Rete Civica

Verbale n. 17 del 18 giugno 2013
Verbale n.  8 del 18 giugno 2013

L’anno 2013, il giorno 18 del mese di giugno alle ore 17.00, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Foresta e Boselli, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella sala
Consigliare, la VIII e la I Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente VIII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BOSELLI Anna Milvia Presidente I P SCAPIN Fabio Capogruppo A
TISO Nereo V. Presidente VIII P PISANI Giuliano Componente VIII P
LITTAME’ Luca V. Presidente VIII A GAUDENZIO Gianluca Componente VIII P
ERCOLIN Leo V. Presidente I P CARRARO Massimo Componente VIII A
AVRUSCIO Giampiero V. Presidente I P SALMASO Alberto Componente VIII P
BERNO Gianni Capogruppo P BORDIN Rocco Componente VIII A
TONIATO Michele Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente VIII P
BUSATO Andrea Capogruppo A TREVISAN Renata Componente I A
RUFFINI Daniela Capogruppo A GRIGOLETTO Stefano Componente I P
VENULEO Mario Capogruppo A MAZZETTO Mariella Componente I P

ALIPRANDI Vittorio
Capogruppo A DI MARIA Federica –

delegata da Busato
Consigliere P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore alla
Partecipazione, Decentramento, URP, Rete Civica, Servizi Demografici e Cimiteriali Silvia Clai, il dott.
Fiorenzo Degan Capo Settore Decentramento, la dott.ssa Francesca Saracino e la dott.ssa Mariella Mori
del Settore Comunicazione ai Cittadini.

Segretari presenti: Zaramella Emanuele e D’Este Marta.
Segretaria verbalizzante Emanuela Zaramella.

Alle ore 17.20 i Presidenti Antonio Foresta e Anna Maria Boselli, constatata la presenza del numero
legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame del bilancio di previsione 2013 relativamente a partecipazione, decentramento, URP, rete
civica (Assessore Silvia Clai);

2. Varie ed eventuali.

Presidente
Boselli

Apre la riunione congiunta delle Commissioni I e VIII relativa all’esame del bilancio
relativo a Partecipazione, Decentramento, URP, Rete Civica. Prima di cedere la parola
all’Assessore Clai per l’illustrazione, chiede se c’è del materiale perché possa essere
riprodotto e consegnato ai consiglieri.

Assessore
Clai

Saluta i presenti ed inizia con la parte che riguarda il Decentramento informando che il
bilancio non riserva particolari sorprese in quanto prosegue nel solco del precedente.
Comunica, invece, che si apre una partita difficile ed interessante per quanto riguarda
la partecipazione ed il futuro dei quartieri che saranno azzerati con la prossima tornata
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elettorale. Viene confermata la ripartizione dei contributi che vengono dati ai singoli
quartieri. Spiega che ai quartieri viene dato un contributo che, da anni, si aggira sui 70
mila euro, oltre al contributo delle associazioni, che viene utilizzato per attivare tutte
quelle molteplici iniziative sul territorio che intervengono su situazioni dai contenuti più
diversi.
Si va dalla cultura, dalle attività sportive, dalle attività ludico-ricreatorie e di assistenza
e, a volte, di sostegno che vengono calibrate sulle singole necessità anche dei rioni
che costituiscono i quartieri. Ribadisce, quindi, che dal punto di vista del bilancio del
Decentramento non si registra nessuna contrazione, proprio per una volontà manifesta
con la quale si dà riconoscimento e si certifica l’importanza di queste attività che
vengono svolte con grande impegno dai territori e si sente di dire, per la maggior parte
delle volte, con grandi risultati.
E’ disponibile a domande che riguardano anche il futuro del Decentramento sebbene
non sia un argomento strettamente legato al bilancio.
Un’altra questione non strettamente legata al bilancio, che hanno intenzione di
affrontare è il tema della gestione delle sale di quartiere che sono una settantina e
che, in assenza dell’indirizzo politico fornito dai Consigli di Quartiere, potrebbero
lasciare scoperto un mondo che fino ad oggi trovava ascolto e conforto. Questo tema
si intreccia con il Bilancio perché è stata svolta da parte degli uffici un’intensa attività di
monitoraggio delle sale. Spiega che con il Settore Patrimonio è stato fatto un lavoro di
verifica di tutti i costi delle sale di Quartiere dal quale sono emerse situazioni poco
chiare che sono state immediatamente sanate. Il risultato è stato una maggiore
efficienza nell’utilizzo degli spazi intesa come offerta degli spazi per le attività delle
associazioni e delle risorse per mantenere aperti gli spazi in termini di costi di
riscaldamento e di raffrescamento. Chiede al dott. Degan se vuole integrare quanto
esposto e se ci sono domande da parte dei consiglieri.

Salmaso Chiede come verranno gestite le sale di Quartiere, da chi, con quali costi e, soprattutto,
con quali criteri perché hanno riscontrato che qualche Quartiere si comporta in modo
diverso dagli altri.
Chiede anche delucidazioni sul Quartiere Centro commissariato. In particolare chiede
se le previsioni di spesa rimangono in capo al Commissario. La terza domanda
riguarda le funzioni strettamente svolte dai Quartieri come le piccole biblioteche ed i
centri estivi; su questo chiede da chi verranno svolte nel momento della chiusura dei
Quartieri, se dagli stessi Quartieri ai quali sarà cambiata la denominazione o se dagli
uffici di altri settori.

Presidente
Boselli

Informa che ci si deve attenere al tema all’o.d.g.. In altre riunioni della Commissione si
affronterà il futuro dei Quartieri.

Tiso Vorrebbe capire quali sono le situazioni di assegnazioni “poco chiare” della sale di
Quartiere a cui ha fatto riferimento l’Assessore. Chiede di quantificare la spesa per la
gestione delle sale in termini di riscaldamento, refrigerazione e personale.

Assessore Clai Risponde al consigliere Salmaso informando che, con grande piacere, sarà affrontato il
tema del futuro dei Quartieri che ha già avuto alcuni passaggi con il primo incontro a
Fornace-Carotta con modalità e tecniche partecipative di cui comunicherà gli esiti.
Per il Quartiere 1 informa che hanno stanziato altri 70.000 euro confidando che il
Commissario riesca a trovare la composizione di alcuni progetti dove ha riscontrato
inizialmente delle difficoltà. Si tratta di vedere se le parti riusciranno a concordare
alcune iniziative e quindi ad utilizzare questi soldi per mettere in campo alcuni eventi.
Le funzioni dei vari Quartieri si vedranno in seguito. Ricorda che le biblioteche non
fanno parte del Decentramento e concorda nel ritenerle strategiche. Sottolinea che, non
solo non devono essere dimenticate ma, direbbe, potenziate perché sono luoghi di
aggregazione, di incontro e di presidio importanti che a differenza dello sportello
anagrafico di cui si ha necessità ogni tanto, sono un luogo di frequentazione assidua
per molte persone.
Per quanto riguarda le situazioni “poco chiare” delle sale non riguardavano le
assegnazioni ma la gestione delle utenze. Per quanto riguarda la spesa delle sale,
questa è contenuta in una delibera di G.C. che ha determinato le tariffe per l’affitto che
prevedono un costo orario che varia tra i 2,8 ed i 6,8 euro all’ora, a seconda della
grandezza della sala.

Tiso Chiede se il costo delle sale è commisurato al contributo.
Dott. Degan Risponde che tutti pagano a prescindere dal contributo. Aggiunge che il contributo è in

più ma il pagamento del costo vivo per l’utilizzo delle sale è stato fissato per tutti.
Pisani Afferma che alla sua domanda sulle biblioteche di Quartiere ha, in parte, risposto

l’Assessore. Sottolinea che ci vuole una supervisione ed un coordinamento generale
che è il motivo per cui le biblioteche di Quartiere fanno capo alla Biblioteca Civica
centrale ma con singoli comitati di gestione che svolgono una funzione importantissima.
Precisa che i fondi per questa funzione sono pochi e deve dire che quando si tocca il
tema delle biblioteche, registra personalmente una serie di sconfitte che durano da 13
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anni di cui ormai ha fatto l’abitudine. E’ rassegnato in partenza ma vuole chiedere
all’Assessore se c’è qualche speranza che la biblioteca del Quartiere Centro e la
bibliotechina dello sport, vengano allocate all’interno della Biblioteca Civica dove ci
sono gli spazi per sedersi.

Salmaso Chiede all’Assessore di spiegare quali sono le difficoltà tra le parti che il dott. Contino,
Commissario del Quartiere Centro, incontra visto che non ci sono più i consiglieri.
Chiede quali sono le parti.

Ercolin Chiede di conoscere i punti significativi dell’incontro che si è svolto alla Fornace-Carotta
a cui ha, in parte, partecipato.
Aggiunge che ha già espresso la sua opinione sulla tariffazione delle sale. Chiede se
da allora è stata fatta qualche riflessione su due categorie di associazioni: una di
promozione sociale, per esempio animazione nelle case di riposo ed un’altra categoria
che tiene dei corsi di disegno o di fotografia a pagamento dove oltre alla quota
associativa si devono versare 100 euro. Chiede se entrambe queste categorie pagano
dai 2 ai 6 euro per l’uso della sala o una quota diversa.

Assessore Clai Precisa che risponderà alle domande dei Consiglieri Pisani ed Ercolin, mentre il dott.
Degan risponderà alla domanda sul Commissario del Quartiere 1.
Risponde che la biblioteca dello sport, fa riferimento al Settore Sport e quindi segue un
percorso tutto suo. Condivide la richiesta di una razionalizzazione migliore degli spazi e
non le è estraneo il sentimento di rassegnazione sulle biblioteche espresso dal
Consigliere Pisani. Spiega che se ci fosse la possibilità di aiutare i colleghi di Giunta in
un percorso, dà la piena disponibilità perché è ovvio che, personalmente, non può
attivare nessuno dei percorsi che vengono richiesti.
La questione delle sale e del loro utilizzo è un tema di cui spesso si è parlato in Giunta
e l’approccio non prescinde da come vengono utilizzate le sale che il Consigliere
Ercolin estremizzava nelle due situazioni, peraltro molto diffuse. Il passaggio che hanno
voluto sostenere in Giunta e nel quale si riconosce pienamente, è quello dove
l’associazione svolge un’innegabile attività di sostegno ad alcune situazioni deboli. E’ il
Settore Servizi Sociali che certifica la bontà dell’azione messa in atto dall’associazione
e che, attraverso un sostegno aperto, copre le spese vive che vengono chieste
all’associazione. Secondo loro, l’azzeramento della partita di giro  è un gioco che
portava spesso ad una distorsione dell’utilizzo. Ricorda che la Corte dei Conti richiede
un concorso nelle spese di utilizzo degli spazi pubblici. Il meccanismo che si deve
instaurare è quello che il Decentramento non è in grado di valutare la bontà dell’azione
di sostegno messa in campo dall’associazione ma il Settore Servizi Sociali che è
competente sulla materia e conosce i bisogni del territorio, è in grado di sostenere
l’associazione attraverso la modalità di cui ha parlato.

Dott. Degan Spiega che il Commissario esercita i poteri del Presidente e lo sostituisce solo nelle
attività che questi svolge. Il Consiglio di Quartiere che è stato eletto, rimane in carica a
differenza del Sindaco che se decade, decade anche il Consiglio Comunale. La
funzione principale del Commissario è quella, oltre a quella di portare avanti l’attività del
Consiglio, anche di riuscire a nominare il nuovo Presidente. Pensa che questo sia
l’obiettivo che si è prefissato il dott. Contino quando ha accettato l’impegno. Se non ci
riuscisse, ricoprirà la funzione del Presidente fino alla scadenza naturale dei Consigli di
Quartiere. Precisa che dopo le elezioni del 2014, la legge elimina solo l’organo eletto,
non le funzioni decentrate dei Quartieri per cui,  l’anagrafe, l’URP, le attività di sportello
di raccolta di segnalazioni dei cittadini rimangono. Le attività di funzione decentrata
continueranno ad esistere anche dopo, è solo il gruppo eletto che viene meno.

Gaudenzio Chiede se, a fronte di questa eliminazione dell’organo eletto, fosse possibile
immaginare, a norme vigenti, un organo consultivo di nomina di secondo livello, non
pagato, quindi con nessun aggravio né per l’elezione né per il mantenimento
dell’organo stesso.  Questo perché ritiene, come ha sentito dire da molti, che la
funzione di cerniera svolta dai Quartieri tra la cittadinanza e l’Amministrazione sia molto
utile. Ritiene che il provvedimento di legge abbia tagliato con l’accetta una situazione
che forse si doveva mediare un po’ di più ma chiede conferma sulla possibilità di
lasciare uno spazio alle consulte di Quartiere per svolgere questa funzione che non può
essere attribuita agli uffici ma solo ad un organo di secondo livello.

Alle ore 17.45 esce il Consigliere Grigoletto.
Presidente
Boselli

Si impegna, subito dopo il Bilancio, a convocare una o più riunioni della I Commissione
su cosa il C.C. intende attivare dopo la fine dei Consigli di Quartieri eletti.

Cavatton Dice che, secondo lui, è stata una stupidaggine abolirli perché hanno tagliato dove si
spendeva di meno e mantenuto dove si spendeva di più. E’ dell’opinione che ormai si
deve ragionare per un futuro diverso. Chiede da quale Settore sarà assorbito il budget
attualmente destinato a ciascun Quartiere. Risponde al Consigliere Gaudenzio che per
controllare il territorio si possono creare delle consulte ad hoc o delegare, senza
portafoglio, dei Consiglieri Comunali. Si potrebbe affidare questo incarico esplorativo ad
uno o più Consiglieri Comunali.
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Avruscio Ricorda che una volta era in uso nei Quartieri una bacheca del Comune dove si dava
notizia se veniva a mancare qualcuno. Ora gli sembra che questo servizio non ci sia
più. Dice che le persone anziane oggi, sono sempre più sole. Chiede se in Bilancio è
prevista questa spesa. Oppure dare la comunicazione utilizzando internet perché si
tratta sempre di una forma di partecipazione. Chiede se è possibile prevedere questa
piccola spesa.

Assessore Clai Risponde che se i Quartieri non avranno un esito chiaro con degli organismi o delle
modalità di gestione, i fondi saranno assorbiti come dirà il dott. Degan. Per quanto
riguarda la questione delle epigrafi, confessa che è un argomento che sta a cuore
all’Amministrazione che ha tentato di percorrere strade diverse da quelle dei pali e degli
alberi che vengono oggi utilizzati diffusamente. Le prime campagne informative per
l’utilizzo delle bacheche sono le parrocchie ma la richiesta della popolazione che
vorrebbe la notizia quasi “nella cassetta della posta” non è indifferente da supportare.
Informa che in questi giorni stanno procedendo all’installazione di una dozzina di
bacheche dedicate esplicitamente alle epigrafi. Il numero non darà sicuramente una
risposta alle richieste della città però si ricollega al fatto che l’azzeramento dei Consigli
di Quartiere, renderà “libere” circa 200 bacheche. Nel 2014 scadrà anche il contratto
con la Jolly Pubblicità che ha in gestione queste bacheche. Oggi non si è sentita di
supportare il progetto che prevedeva 70/80 bacheche da installare nella città, quando
nell’arco di pochi mesi, si troveranno ad affrontare questo tema. Ritiene che una visione
unitaria possa essere utile anche nel senso dell’efficienza al cittadino. Ci sono quattro
bacheche elettroniche che fanno capo all’Arredo Urbano quindi non sono di sua
competenza.

Degan Spiega che in Bilancio, le spese dei Quartieri, a parte i gettoni di presenza che sono già
andati via dal 2012, il 70% sono trasferimenti, cioè contributi che si danno alle
associazioni. Un altro 20-30% è gestione degli immobili e degli uffici. Quindi il 20%
rimane di sicuro, l’altro 80% verrà assorbito dai Settori Cultura e Manifestazioni e dal
Settore Servizi Sociali oppure con la formula che il C.C. deciderà.

Presidente
Boselli

Dice che se non ci sono più domande sul primo punto all’o.d.g., passerebbe alla
seconda parte del Bilancio che riguarda l’URP e la Rete Civica. Cede la parola
all’Assessore Clai.

Assessore Clai Informa che sono state ultimate le azioni di verifica e di sostegno alle newsletter del
Comune, che sono un certo numero e quindi l’attività degli uffici è stata quella di
uniformare la stesura e la diffusione di queste newsletter con sistemi anche informatici
che consentissero un collegamento diretto e più coerente con i cittadini che si
iscrivevano a queste newsletter. Hanno messo ordine ad una serie di iniziative che si
concretizzavano nelle newsletter che i Settori mettevano in piedi autonomamente,
dando un’organicità supportata dai tecnici.
Informa che tra le varie iniziative c’è la definizione di due siti: Padova Cultura e Padova
Capitale del running. Rimane in piedi l’aggiornamento costante di Padovanet che è
inerente non solo ai contenuti che si vedono e che vengono giornalmente rivisti, ma
anche dal punto di vista tecnico verificando la presenza sul mercato di strumenti che
possono migliorare l'efficienza e la qualità dell’informazione attraverso il sito.
Quest’anno hanno messo a punto un piccolo risparmio perché il sito del Comune di
Padova che prima risiedeva su macchine in gestione a Telerete, oggi è gestito in casa
così da seguire il sito in prima persona, dal punto di vista sistemistico, con notevole
risparmio di costi.
Per il resto il Bilancio non si discosta molto da quello dell’anno scorso. Informa che
l’iniziativa che ha caratterizzato le ultime azioni è il bando di concorso “On air”  che
anche quest’anno è stato aperto pochi giorni fa e prevede un impegno di risorse di
12.000 euro per il progetto vincitore. La Commissione di cui fanno parte la dott.ssa
Saracino e la dott.ssa Mori, segnala i progetti migliori. Ritengono che l’indirizzo politico
espresso dal bando, sia una buona modalità per stimolare il lavoro di rete delle
associazioni con un principio meritocratico perché una Commissione aperta dove ci
sono tecnici comunali ed esperti estranei al Comune, valuta i progetti che concorrono
con il medesimo obiettivo, ma con azioni e progetti diversi. Anche quest’anno c’è stata
un’adesione importante del mondo delle associazioni che, come ogni edizione, conta
un centinaio di associazioni. Informa che è partito ieri un sondaggio che misura il
gradimento di questo bando e la conoscenza che la città ne ha.
Continuano gli incontri formativi con il Centro Servizi per il Volontariato che sono molto
apprezzati dal mondo dell’associazionismo che in questi ultimi anni ha visto
intensificarsi le iniziative di controllo dei propri Bilanci e degli adempimenti burocratici,
rispetto ai quali il mondo del volontariato non sempre riusciva ad avere delle
competenze aggiornate. Con il Centro Servizi del Volontariato hanno attivato un
percorso comune di trasferimento di competenze, non solo al mondo delle associazioni
ma da quest’anno, anche ai Settori comunali. Questo trasferimento di competenze va a
vantaggio non solo delle associazioni ma anche della città perché sollevando dagli
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adempimenti burocratici i volontari, questi, possono concentrarsi meglio sulla loro
attività principale.

Avruscio Suggerisce che per quanto riguarda la pubblicazione delle epigrafi si potrebbe utilizzare
internet.

Assessore Clai Risponde che su questo ha ricevuto anche delle proposte da alcuni operatori privati. La
diffidenza, che non è un parere contrario, è che non dà risposta alle esigenze che
raccoglie e che provengono da cittadini anziani. E’ certa, comunque, che, se non lo farà
lei, il suo successore troverà anziani invecchiati ma evoluti e sicuramente attiverà
questo servizio. Ricorda che il Settore Comunicazioni ai Cittadini e la dott.ssa Mori,
svolgono quotidianamente formazione per l’utilizzo di internet diretta per la maggior
parte a persone anziane. Informa che il servizio è all’interno dell’Ufficio Relazioni col
Pubblico (URP) e che se capita ogni tanto di entrare, troveranno personale vicino alla
porta con due postazioni di lavoro. Precisa che si tratta di una formazione individuale
che comprende due ore per internet e due ore per l’uso della posta elettronica. Tutto
avviene su prenotazione.

Avruscio Dice che se il giovane è a conoscenza che c’è il servizio epigrafe on line, informa
l’anziano.

Mazzetto Comunica che si riserva di fare delle domande in C.C..
Presidente
Boselli

Ringrazia i presenti e alle ore 18.06, considerato che non vi sono altre richieste di
intervento, chiude la seduta.

La Presidente della I Commissione                                                      Il Presidente della VIII Commissione        
    Anna Milvia Boselli                                                                                  Antonio Foresta

La segretaria verbalizzante
     Emanuela Zaramella


